

Sociedad de Medicina Rural
PROVINCIA DEL NEUQUEN

NUMERO 40



NOVIEMBRE
1986

BOLETÍN INFORMATIVO

EDITORIAL

Culmina otro año y con él finaliza el mandato de la actual Comisión Directiva. Por lo tanto es la hora de los balances. Y no solamente los contables, sino también de los hechos. ¿Qué quisimos hacer?. ¿Qué hicimos?. ¿Qué dejamos de hacer?. La autocrítica responsable es imprescindible para continuar el camino propuesto.

Desde éstas mismas columnas hemos estimulado la participación, con distintos grados de respuesta. Ahora insistimos, con miras a las próximas elecciones de Comisión Directiva, en la conformación de listas, con proyectos concretos, con el fin de que nuestra sociedad no interrumpa su accionar.

La primera semana de abril próximo nos encontraremos en Chos / Malal, en unas nuevas Jornadas de Medicina Rural, donde efectuaremos la Asamblea Anual y las elecciones. Hasta entonces.

Sólo me resta dejarles nuestros mejores deseos de Paz y Amor a toda nuestra masa societaria extensiva a sus respectivas familias.

Rodolfo Arienti

TALLER DE ATENCION PRIMARIA

COMODORO RIVADAVIA

Del 27 al 29 de noviembre ppdos., junto con Hugo Fernandez, asistimos al Taller de Atención Primaria organizado por la Asociación de Profesionales Universitarios del Hospital Regional de Comodoro Rivadavia. Participaron alrededor de 100 personas, entre los que se contaban médicos, odontólogos, enfermeros, asistentes sociales y alumnos de servicio social de Chubut y norte de Santa Cruz. Nosotros fuimos los únicos de participantes de otras provincias.

El taller consistió en exposiciones por la mañana, y trabajos en grupo por la tarde, sobre el tema expuesto. El día 27 estuvo a cargo del Dr. Victor Luna, Director de Atención Médica de Chubut. Presentó las acciones de salud que se lleban a cabo en esa provincia, haciendo énfasis en la implementación de una historia clínica familiar. El día 28 le correspondió al Dr. Ruben Figueroa, asesor del Subsecretario de Salud Pública de Salta. Disertó sobre el plan de salud de esa provincia, con especial atención en el trabajo de los agentes sanitarios y la vigilancia epidemiológica. El día 29 expusieron nuestros conocidos Julio Arce y Rodolfo Arienti, quienes realizaron una breve presentación del sistema de salud neuquino, con especial atención en las acciones que se llevan a cabo en la faz comunitaria y sobre subgrupos seleccionados. Este día, por la tarde, la actividad grupal se llevó a cabo tomando como guía de trabajo, varios capítulos del módulo 0 del Programa de Educación a Distancia de nuestra Sociedad.

Encontramos un interes fenomenal para la realización de acciones de atención primaria, aunque en las 2 provincias patagónicas representadas no se han implementado aun lineas de trabajo organizadas y con perspectivas de continuidad. La existencia y funcionamiento de nuestra Sociedad despertó comentarios elogiosos,

y amplios deseos de participar a travez de la suscripción a MR, la inscripción al programa de Educación a Distancia, el interes por participar en nuestras próximas Jornadas y el mutuo anhelo de realizar intercambio personal entre las provincias, pero a nivel de la gente que está en el escalón operativo.

Para quienes estamos en SMR desde su fundación, nos resulta paradójico encontrar mas estímulo y reconocimiento fuera de nuestra provincia que el que hallamos aquí. Creemos que resulta importante que nuestros socios participen de estas actividades e intercambios, y puedan compartir plenamente el orgullo que significa el recibir el reconocimiento por las obras efectuadas por nuestra Sociedad.

Jorge Olden Gorosito

Carta Abierta a SMR

Zapala 14/08/86

He dudado durante meses, antes de ranudar el contacto epistolar con mis consocios, especialmente por considerar que, en general, mis opiniones suelen ser polémicas y que la época presente debe ser de diálogo y de construcción. Sin embargo, una invitación que se nos hace en el boletín último me ha llenado de indignación, y me hizo precipitarme sobre la máquina de escribir: se nos invita a aportar ideas para un comite o comisión de concursos, en momentos en que el subsistema de salud de la provincia lleva meses incorporando profesionales y no profesionales sin que medie concurso alguno; lo que es aun mas grave, se han producido ingresos sin haberse producido vacantes, y ha ingresado personal sin la capacitación específica, o aun sin cumplir los requerimientos del estatuto del personal civil de la provincia.

Esta clara disociación entre lo que se propone a los socios, y lo que realmente sucede en nuestro sistema creo yo que debe ser señalada, por que tal vez allí hemos de encontrar la causa de la recriminada pasividad de nuestros socios.

Desde el boletín se ha solicitado una y otra vez

la participación, y se señaló la actitud receptiva de las autoridades, pero en ningún momento se plantearon situaciones concretas que promovieran la participación e interés. Cuando algún socio ha tenido problemas concretos (traslados, negativas de concurso) cuál ha sido la actitud concreta aparte de pedir una denuncia por escrito? ¿ cuándo se ha demostrado interés por saber lo que realmente pasa? ¿ por qué la Carrera ya no parece ser una reivindicación de SMR ?.

Yo estimo que no se puede pensar con optimismo en un cambio de actitud de los asociados, si no se cambia la propia actitud de la conducción. No podemos sentarnos a hablar angelicalmente de concursos mientras la seda de los paracaídas cubre los escritorios. Yo no convocaría a participar con SMR, sino que invitaría a los asociados a colaborar en un proyecto común de defensa y perfeccionamiento del plan de salud (lo que probablemente deba hacerse no con, sino a pesar de las autoridades del sector).

Asociados de SMR, uníos para construir!

Walter E. Gonzalez

m.p.632

VI JORNADAS DE MEDICINA RURAL

Tras un largo y reflexivo silencio, podremos volver a encontrarnos todos, gracias a la gente de Chos Malal, que nos abre sus puertas y algo más, del 1 al 4 de Abril del 87, para realizar las esperadas VI Jornadas.

El temario elegido por todos en las V Jornadas es:

- Patología de mayor prevalencia en la provincia
- El Equipo de Salud y la Comunidad

El Sábado 4 de Abril se realizará un Huinganco la Asamblea anual Ordinaria y elección de autoridades. El Domingo 5 se realizará el cierre de las Jornadas

Uno de los principales objetivos de estas, es intercambiar las experiencias en materia de Equipo de Salud y Comunidad de todos los centros de salud de la provincia por lo que sería interesante que comencemos a

preparar "TODOS" el material para llevar. Otro de los objetivos, es la Asamblea, por lo que sería interesante que se comiencen a difundir las listas de interesados en conformar la próxima C/D/, y las líneas de trabajo que se proponen.

DESTINOS DE RESIDENTES

Partió para el interior una nueva camada de médicos generalistas de nuestra residencia; se trata de la 1° camada de Médicos de Familia, que distribuirán su magnánima sabiduría, su ecuaníme visión de los problemas de salud, su imperturbable vocación de polivalentes, y otros vicios privados que no vamos a mencionar. Irán a destinos que ellos mismos eligieron, tras un productivo y aleccionador trabajo grupal, facilitado por la flexibilidad demostrada por el Director General de Salud, y la Coordinación de la Residencia. De resulta de esto reciben:

ALUMINE: Adriana Rodriguez

BUTA RANQUIL: Beatriz Sarli y Daniel Iglesias

CENTENARIO: Claudia Funes y Hugo Montes

CUTRAL CO: Carlos Garay y Jose Tappa

EL HUECU: Patricia Torres

JUNIN DE LOS ANDES: Marcelo Parada

LAS OVEJAS: Pedro Zubizarreta

PICUN LEUFU: Ricardo Cicerchia

PIEDRA DEL AGUILA: Sigrid Lowember

SENILLOSA: Eduardo Furlan

Nos privará por ahora de su sabiduría oriental, Vicky Sato, quien considera que nuestra sociedad occidental y cristiana no está preparada para las artes marciales de la salud.

A todos ellos: ¡ Mucha suerte!

A sus comunidades: Paciencia...

NUEVOS GENERALISTAS ORIENTADOS

Dotados de todos los atributos que dan los años de

experiencia en nuestro sistema de salud (amnesias lacunares, lumbalgias y artrosis diversas), vuelven a esparcir su ya proba sabiduría, por los campos neuquinos, tras haber terminado sus respectivas capacitaciones, los generalistas:

Andrés Sabino y Anunciación Mazitelli (el Cabo y Any) orientados en los epifenómenos de la clínica médica, y lo demostrarán en Zapala. Esther Lemberger también demostrará en Zapala su infantil orientación en pediatría; igual menuda obseción, tendrá que tolerar de Daniel Loza, la población de San Martín

A todos ellos: ¡Mucha suerte!

NUEVOS RESIDENTES

Llegan al Neuquén a mamar sabiduría: Patricia Parga, Alberto González, Roberto Rius, Jorge Campos; jóvenes médicos que desean aprender medicina familiar, para dejar de hacer desastres en el interior neuquino, y poder hacerlos al volver, pero "según normas"

A todos ellos: ¡Mucha Suerte!

NUEVOS CAPACITANTES

También llegan, pero ellos para remamar sabiduría: Teresa Blasco, Irene Braz Marquez, el Chango Jerez y Sergio Giavino. Las niñas se orientarán en pediatría y cirugía respectivamente; los varoncitos en medicina de familia. A todos ellos: ¡Mucha suerte!

REUNION DE C/D/

Se realizará la próxima reunión de C.D. el sábado 20/12/86 en Neuquén capital. La última se realizó el 08/11/86 en Chos Malal con la presencia de Mónica Boiochi, Alejandro González Botero, Jorge Gorosito y Ricardo Dudnik, y se trataron en ella detalles organizativos de las VI Jornadas de MR

FOTOCOPIAS DE LA BIBLIOTECA DE LA UNC

Se recuerda a los asociados del interior, que de requerirlo, le serán enviadas fotocopias de listado de trabajos publicados sobre algún tema en particular de la biblioteca de la UNC. Asimismo se podría enviar al interior las fotocopias de los trabajos que se requieran, pagando el costo de las fotocopias contra reembolso.

FOTOCOPIAS DE NORMAS

Se recuerda a los asociados que deseen normas de los servicios del Hospital Neuquen, que las soliciten a la Casilla de Correo 705; le serán enviadas al costo de las fotocopias (creemos que mas inferior que el de plaza). La Dirección de publicaciones se compromete a sacar en próximos boletines, la lista de normas que se actualizaron en el periodo 85/86, y de las que se hicieron nuevas. Existe también abundante material impreso sobre medicina de familia (familias, abordaje familiar y grupal, grupos de alcoholismo, etc.) que se vienen desarrollando en las clases de medicina familiar de la residencia, y en las actividades de los centros periféricos; todos ellos también pueden ser enviados. Sobre estos últimos también editaremos una lista.

CURSOS Y JORNADAS LOCALES

Es intención de la Sociedad promover la realización de actividades científicas en los niveles locales, se recuerda a los asociados del interior que deseen organizar cursos, jornadas o talleres en el nivel local, que estas actividades cuentan con el auspicio y apoyo económico de la SMR

CASA SOCIETARIA Y TERRENO EN JUNEN

Con no pocos inconvenientes técnicos, se comienza a levantar la Casa Societaria, la que, si la suerte acompaña, será una realidad en poco tiempo, y tendrá donde

acobachar los papeles de la Sociedad, los libros de la biblioteca, y dónde alojar a los socios del interior que anden por el neuquen de paso. También sería probable la donación de un terreno, por parte de la municipalidad de Junín de los Andes, lo que ha activado la megalomanía arquitectónica de nuestra C.D.

BRINDIS DE FIN DE AÑO

POR QUE ESTE BOLETIN SIRVA
DE HERRAMIENTA PARA NO ESTAR SOLOS

Cartas, notas, sugerencias, pedidos, epítetos peyorativos y demas, favor enviar a:

S/M/R. CASILLA DE CORREO 705

8.300 NEUQUEN

=====O=====

P/D: Consocios, si no escribis pues estais calientes con alguien de por aqui, pues entonces escribid pues los socios de lejos pasan frio...

Instituto de Salud Colectiva
Universidad Nacional de Lanús